

# Conseil communal de Lausanne

---

**Initiative :** Postulat  
**Titre :** Du lierre plutôt que des tags !  
**Initiant-e:** Diane Wild

---

## Résumé :

Rarement un postulat n'aura été aussi facile à écrire. Voici un texte, librement traduit, de Tyler Brûlé, emblématique fondateur de Monocle, tiré de sa newsletter électronique du dimanche 30 octobre 2022 :

*« Comme vous le savez bien, Monocle est un grand amateur d'infrastructures élégantes, d'architectures intelligentes et de béton bien coulé. Vous saurez également que nous détestons que les forces de l'ordre, les gouvernements locaux incompetents et les propriétaires fonciers paresseux fassent peu pour lutter contre les graffitis. Pour mémoire, de nombreux coins de Suisse (ajoutez de nombreux autres pays à cette liste) semblent avoir renoncé à lutter contre les sprayeurs qui sont fiers de marquer les lampadaires et les distributeurs de billets, les piliers d'autoroute et les devantures de magasins avec des slogans, des symboles et des dégâts généralement sans inspiration. Les gouvernements ne voient-ils pas que le fait de ne pas s'attaquer à ce problème et de ne pas poursuivre la lutte ne fait que créer un climat propice à davantage de vandalisme ? Si un pays très riche comme la Suisse choisit de ne pas lutter contre les nuisances matérielles et encourage un climat d'irrespect, où en sommes-nous ? Monocle est prêt à former une coalition pour lutter contre cet abaissement. Bien sûr, nous savons tous qu'une application appropriée et des peines de prison mettraient rapidement un frein à la situation, mais en attendant, il existe également une solution durable : le lierre à croissance rapide. Alors que je détesterais voir toute cette belle pierre et ce béton recouverts, le lierre rampant le long des autoroutes, sur les murs des écoles et à travers les murs antibruit est la solution la moins chère pour restaurer un environnement urbain dégradé. »*

Par ce postulat, nous demandons que la Municipalité étudie, avec les propriétaires concernés, la plantation, par exemple de lierre, ou toute autre solution élégante permettant 'd'empêcher' les taggeurs de tagger. Une variante avec des panneaux solaires serait également bien vue selon la configuration des lieux, en particulier le long de l'autoroute. Ce postulat demande également un bilan des mesures actuelles de lutte contre les tags.

Lausanne, le 4 novembre 2022

Diane Wild  
Conseillère communale PLR

Jacques Pernet

